



EN PRIVADO

JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGAlopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.comCruje el frente
opositor*Decir una mentira mil veces solo la
hace verdad para el que la repite.*

Florestán

Ellamado frente opositor está comenzando a dar muestras de agotamiento, lo que no podía ser de otra forma cuando está formado por los dueños de los partidos políticos y de organizaciones civiles sin representatividad alguna más que sus intereses personales y de grupo.

Y así, conforme han corrido las precampañas, les queda agosto, sus proyectos de poder han hecho crujir la alianza, que se agravará conforme avancen los tiempos y lleguen los de elegir a su candidato presidencial, el próximo día 3, y luego a los de nueve gobiernos, 500 diputados federales, 128 senadores, mil 580 alcaldes y 31 congresos locales.

Hoy han comenzado los ajustes de cuentas, dejando a un lado el propósito común de sacar a Morena de Palacio Nacional.

El primero que tiró la piedra fue Claudio X. González contra el priismo de Enrique Peña Nieto, teniendo en su mesa al impresentable de Alejandro Moreno. Antes le abrieron la puerta a los que podían, serios, y a los que no pudiendo, quisieron figurar para absolver su pasado y negociar su futuro.

En medio de todo, López Obrador les destapó a Xóchitl Gálvez, que los rebasó por la derecha, por la izquierda y por encima, lo que aún no di-

gieren ni aceptan. Por eso parte de la ofensiva en su contra de personajes del PAN, del PRI y de esas sociedades civiles de derecha.

Pero así como le decía que López Obrador no la vio venir cuando la destapó, estos dueños del frente tampoco.

Y de ser Xóchitl la candidata de la oposición, no les deberá nada. Y de llegar a ser presidenta de la República, tampoco, que es lo que no superan.

RETALES

1. TABLAS. Marcelo Ebrard medijo ayer que va en un empate técnico con Claudia Sheinbaum y que se va a cerrar. Y explicó que en la consulta de Morena, 75 por ciento será el voto directo y el resto las respuestas a las preguntas. Es decir, el que gane la elección de la boleta será el candidato presidencial;

2. CINISMOS. Francisco Garduño, aún director del Instituto Mexicano de Migración que declaró hace unos días su amor a los migrantes, dijo ayer que México es un ejemplo mundial de atención a migrantes, lo que la realidad niega. Ahí están los 40 quemados en su albergue de Ciudad Juárez y los cientos de muertos en su paso por México, que el mismo López Obrador ha declarado como riesgoso; y

3. SECRETO. Este gobierno de la transparencia acaba de dar una prenda más que lo acredita como tal: reservar hasta 2028 la información sobre la elaboración de los libros de texto gratuitos. La verdad es que López Obrador está protegiendo a esos genios para los que Benito Juárez nació un 18 de marzo, los nazis quemaron los libros en la Segunda Guerra Mundial, que es posible multiplicar 4 mangos por 2 mangos y que Querétaro está en Guanajuato y al revés. No se vaya a dar una fuga de cerebros. —

Nos vemos mañana, pero en privado